



San José, 29 de julio de 2021

Como parte de los temas de la Agenda del Desafío de Bonn que se realiza en el país.

## **COSTA RICA PRESENTA ESTRATEGIA NACIONAL DE RESTAURACIÓN DE PAISAJES (2021-2050)**

- País es sede de la sexta reunión del Desafío de Bonn, misma que se desarrolla virtualmente desde San José del 28 al 30 de julio.
- El evento reúne a jefes Ministeriales de Ambiente de la región de América Latina y el Caribe con líderes nacionales e internacionales en la restauración de paisajes.
- Costa Rica presentó durante esta mañana y dentro del marco de este evento, la Estrategia Nacional de Restauración de Paisajes de Costa Rica (2021-2050).
- Dentro de un esfuerzo multisectorial y multinivel, Costa Rica desarrollará al 2050 una serie de metas que proponen que el país cuente con una matriz de paisaje más integral y saludable.

En el marco de la sexta reunión ministerial virtual del Desafío de Bonn para Latinoamérica y Caribe 2021, Costa Rica presentó la Estrategia Nacional de Restauración de Paisajes de Costa Rica 2021-2050, la cual que busca orientar a nivel nacional los procesos de restauración de paisajes, marino costeros, rurales y urbanos. Costa País es sede de la sexta reunión del Desafío de Bonn, misma que se desarrolla virtualmente desde San José del 28 al 30 de julio.

La Estrategia Nacional de Restauración de Paisajes de Costa Rica, es producto del trabajo articulado entre el Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE), a través del Sistema Nacional de Áreas de Conservación (SINAC), la Comisión Nacional para la Sostenibilidad Forestal y el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), con el apoyo técnico y financiero de la Unión Europea y el Gobierno Federal Alemán.

Al respecto el viceministro de Ambiente, Franklin Paniagua, destacó que *"De cara a la Década de la Restauración de Ecosistemas, nos encontramos ante un nuevo reto país. Es vital que articulemos la restauración de paisajes con el desarrollo sostenible de la nación, tomando como base los procesos ecológicos de los diferentes ecosistemas"*.

El proyecto inició en enero 2020 con la conformación de un comité multidisciplinario denominado Comité de Seguimiento (CS) que junto a los facilitadores contratados, llevó a cabo la dirección del proceso de formulación de la Estrategia, el cual se realizó a cabo en tres etapas: una primer etapa de diagnóstico y consulta a las partes involucradas, con la cual se logró la esquematización del producto que se pretendía construir; una segunda etapa de consulta a expertos, lo que facilitó consolidar de mejor forma, todo el marco filosófico y estratégico, así como ir visualizando algunas de las acciones estratégicas que se debían implementar y por último, una tercer etapa de consultas regionales, la cual permitió desarrollar por completo el marco estratégico y el marco programático hasta culminar con el respectivo plan de acción.

Por su parte, el señor Rafael Gutiérrez, director ejecutivo del SINAC indicó que *"Para la implementación de la Estrategia es fundamental el trabajo conjunto entre comunidades, organizaciones y esfuerzos que ya están avanzando. En el proceso de construcción de la presente Estrategia, más de 300 iniciativas de restauración fueron identificadas en los talleres regionales, tanto de paisajes productivos sostenibles como en paisajes para la conservación de la biodiversidad"*.

La estrategia cuenta con una visión y misión que integran las oportunidades y consideran las necesidades de restauración de todos los paisajes costarricenses, bajo siete principios rectores, los cuales aplican a tres ejes sustantivos y que, a su vez, se sustentan en los siguientes seis ejes de soporte:

- Gestión del conocimiento y fortalecimiento de capacidades.
- Mecanismos económico – financieros y modelos de negocio.
- Gestión de riesgos.
- Infraestructura para el desarrollo.
- Gestión y uso del recurso hídrico y,
- Gobernanza para la gestión de paisajes

El señor Mario Coto, director técnico del SINAC resaltó que *"La Estrategia cuenta con un Plan de Acción que contempla 22 metas, 24 indicadores, 61 productos y 72 acciones estratégicas para su cumplimiento en los próximos 30 años, por lo cual se debe trabajar fuertemente a nivel nacional sobre el desarrollo de instrumentos y acciones, durante la primera década (2021-2030)"*.

## **INFORMACIÓN GENERAL SOBRE EL DESAFÍO BONN**

El Desafío de Bonn es una iniciativa voluntaria internacional lanzada el 2011 en una reunión ministerial organizada por el Gobierno de Alemania y la UICN, con el apoyo de la Alianza Global sobre Paisaje Forestal Restauración (GPFLR por sus siglas en inglés). El objetivo del Desafío de Bonn es restaurar 350 millones de hectáreas de paisajes degradados y deforestados para el 2030 bajo el enfoque de restauración paisajística forestal (FLR).

La meta original del Desafío de Bonn fue adscrita y extendida por la Declaración de Bosques de Nueva York, adoptada en la Cumbre del Clima en el 2014 por más de 100 gobiernos, organizaciones de la sociedad civil, organizaciones indígenas y el sector privado. A la fecha, el Desafío de Bonn cuenta con 74 entidades comprometidas, procedentes de 61 países, 8 estados y 5 asociaciones. Todas ellas trabajan sin descanso para restaurar más de 210 millones de ha de tierras degradadas y deforestadas.